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КОШЕЛЕК

КГИОП побудет
без главы

ГЕНЕРАЛ АЛЕКСАНДР МАКАРОВ СДАЛ
ПОСТ. ПО СОБСТВЕННОМУ ЖЕЛАНИЮ

ПОЛУОФИЦИАЛЬНО об этом стало извест-
но в пятницу, 10 января, из социальных сетей.
Руководитель пресс-службы администрации гу-
бернатора Петербурга Андрей Кибитов оста-
вил две записи в «Твиттере»: «Губернатор толь-
ко что подписал заявление об уходе по собствен-
ному желанию председателя КГИОП А. И. Ма-
карова» и «Последним рабочим днем А. И. Ма-
карова будет 17 января 2014 г. С 20 января ис-
полнять обязанности председателя комитета
будет 1-й зам А. Г. Леонтьев». На официальном
сайте Смольного генерал Макаров (на фото)
по-прежнему значится председателем КГИОП.

Реакция городских политиков на кадровую
перемену появилась еще 9 января. Так, депутат Законодательного собрания Борис
Вишневский сообщил, что приветствует отставку председателя КГИОП. «Макаров не
делал того, что был должен, — не защищал исторические памятники города и наше
культурное наследие, — заявил депутат. — Моя главная претензия к Макарову: его
позиция в истории с памятниками Охтинского мыса. КГИОП отказывается их призна-
вать и фактически способствует застройке этой территории. Мы можем потерять уни-
кальные археологические памятники, и это при том, что возраст некоторых из них
достигает 7 тысяч лет». Символом работы Александра Макарова он назвал дом Рогова
на Загородном проспекте, превращённый в груду кирпичей «при попустительстве
КГИОП».

Александр Макаров был назначен председателем КГИОП в октябре 2011 года — он
сменил на этом посту Веру Дементьеву, трудившуюся главой охранного ведомства с
осени 2003 года — с начала губернаторства Валентины Матвиенко. Новый губерна-
тор Георгий Полтавченко назначил на эту должность своего недавнего помощника по
работе в Центральном федеральном округе. О назначенце было известно лишь то, что
ему 55 лет, что он окончил Московский архитектурный институт и служил в органах
госбезопасности, дослужившись до воинского звания генерала.

Первое заседание Совета по сохранению культурного наследия Петербурга, кото-
рое проводил генерал в ноябре 2011 года, было посвящено проблеме охранной зоны
ЮНЕСКО. Формально ею с 1990 года является весь исторический центр города. На
деле эту формальность повсеместно игнорируют и были бы рады урезать зону ЮНЕС-
КО до минимума. Споры о границах зоны и работы по ее уточнению длятся годами.
Что интересно, и последнее заседание совета, которое генерал провел 18 декабря
2013 года, было посвящено той же самой проблеме — при очередной фиксации, что
работа по уточнению зоны провалена.

По другим позициям были прорывы. Именно при Александре Макарове подняли
наконец вопрос о катастрофическом состоянии деревянной архитектуры. Решили на-
чать разбираться с проблемой застраиваемых исторических кладбищ Петербурга.
Боевую позицию занял генерал Макаров в вопросе предстоящей застройки набереж-
ной Лейтенанта Шмидта, 21, стеклянным жилым монстром: публично выражал тре-
вогу по поводу того, что «появится еще один плевок в сторону города — петербуржцев,
ленинградцев».

Кто встанет теперь во главе охранного ведомства, будет решать губернатор. Воз-
можным кандидатом на пост главы КГИОП депутат Борис Вишневский считает своего
коллегу по Мариинскому дворцу депутата Алексея Ковалева. Также он называет имена
председателя петербургского отделения ВООПИиК Александра Марголиса, историка
архитектуры Михаила Мильчика, заведующего сектором архитектурной археологии
Эрмитажа Олега Иоаннисяна, археолога Петра Сорокина.

Алла РЕПИНА

ОТСТАВКА

КТО МОЖЕТ ЗАНЯТЬ
ПОСТ ГЛАВЫ КГИОП

1. Олег Иоаннисян.
2. Алексей Ковалев.
3. Петр Сорокин.
4. Михаил Мильчик.
5. Александр
Марголис.
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ПАМЯТЬ

Купчинские активисты
расшифровали надпись на надгробии

коллежского советника
И ПРИСТУПИЛИ К ПОИСКУ РОДНЫХ ПЕТЕРБУРЖЦА,

КОТОРЫЙ БЫЛ ПОД ЭТИМ КАМНЕМ ПОХОРОНЕН
ПРОЧИТАТЬ стершуюся надпись на случайно обнаруженном на купчинской улице ста"

ринном надгробии активистам помогли изобретательность и… обыкновенный мел.
— Надпись на могильном камне совсем стершаяся — ничего не разобрать, — расска"

зал «Вечёрке» руководитель проекта «Неизвестное Купчино» Павел Швец. — И тогда мы
вместе с краеведом Денисом Шаляпиным натерли лицевую сторону надгробия мелом.
Буквы проявились и стали очень хорошо видны.

По словам активиста, надпись на камне гласит: «Здесь покоится прах Коллежского
Советника и Кавалера Дмитрия Ивановича Гусева скончавшегося 1848 года 2"го июля на
59 году от рождения. Прости мой друг. До радостного утра».

Удалось выяснить, что Гусев работал старшим столоначальником в Лесном департа"
менте и был награжден орденами Святой Анны третьей степени, Святого Владимира
четвертой степени, Станислава второй степени с Императорской Короной и знаком от"
личия за 30 лет беспорочной службы.

Перед праздниками активисты отправили три запроса в городские архивы, чтобы
выяснить, где именно был похоронен коллежский советник. Надгробие с его могилы
было обнаружено случайно жительницей Купчина Ольгой Ясненко на Софийской улице.

Подобные истории в последнее время происходят во Фрунзенском районе чуть ли не
регулярно. В марте «Вечёрка» сообщала о старинном надгробии, найденном во дворе
одной из купчинских школ (http://vppress.ru/stories/Na"shkolnom"dvore"nashli"starinnyi"
pamyatnik"16491). На эту публикацию откликнулся читатель газеты, оказавшийся потом"
ком петербуржца, имя которого выбито на этом камне. Активисты надеются, что рассказ
о новой находке может помочь найти и потомков жившего в XIX веке в Петербурге кол"
лежского советника Гусева.

Оксана ЕРМОШИНА


